
Officiels excusés :
David Valence, maire de Saint Dié des Vosges, président de la communauté d'agglomération de Saint-Dié-
des-Vosges et vice-président de la région Grand Est.
Jean-Marie Lalandre, vice-président de la Communauté d'Agglomération de Saint Dié des Vosges.
Maria Pierrat, adjointe en charge de la vie associative, des animations, du commerce et de la redynamisation 
du bourg-centre.
Joel Colin, adjoint en charge de la culture, de la communication, des jumelages, de l’environnement et du 
développement durable.
Nathalie Adam, adjointe en charge des affaires sociales.

Présents :
25 personnes ont émargé dont :
Benoit Pierrat, maire de Raon l’Étape, conseiller départemental du Canton de Raon l’Étape et vice-président 
de la communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges.

RAPPORT D’ACTIVITÉS ET PROJETS par Carole AGNÈS, présidente et secrétaire

Ravie, heureuse et même fière d'être là aujourd’hui, pour cette AG qui célèbre les 20 ans de notre 
association. 20 ans d'existence c'est 138 enfants scolarisés à Kontum grâce à nous membres actifs et à vous 
parrains. Qui l'eût cru en 2002 qu'une bande d'irréductibles vosgiens pourrait avoir un tel bilan à l'autre bout 
du monde ? 
Nous sommes une bonne quinzaine de membres actifs dont quatre membres fondateurs (Fabienne, Karina, 
Claudine et Monique F). Les autres membres actifs ont rejoint l'aventure en cours de route ce qui signifie 
qu'il y a eu du renouveau pendant ces vingt ans, mais il nous en faudrait encore (sujet abordé plus tard).
En 2012 pour nos 10 ans j'avais organisé un voyage au Vietnam pour les parrains. J'aurais aimé faire la 
même chose cette année mais ça semble difficile à envisager dans l'immédiat pour deux raisons :

• la situation sanitaire est toujours instable et je trouve prudent d'attendre qu'elle se normalise pour 
envisager un voyage. Le Vietnam a ouvert ses portes aux touristes le 15 mars, mais depuis deux ans 
le Vietnam tranche assez radicalement face à des dégradations de la situation sanitaire et je 
n'aimerais pas me trouver là bas avec interdiction de déplacements entre régions ou pire confinée. 

• autre raison, nous ne sommes pas allés à Kontum depuis 2019 et nous attendons avec impatience le 
retour de Sœur Anna début 2023 à la fin de son mandat de conseillère / secrétaire provinciale. Nous 
avons beaucoup de sujets à aborder avec elle et ce premier voyage post-Covid sera surtout un voyage
de travail. Je parlerai de cela en plus de détail en fin d'intervention dans le chapitre "projets". 

Maintenant la chronologie de notre année...

Le premier juin, je suis allée avec Monique au groupe scolaire Sainte Jeanne d'Arc de Rambervillers où nous
avons rencontré Florence Bodaine (directrice du primaire), Christophe Vincent (directeur du collège) et 
Karine Leclerc (institutrice référente pour notre association). Ils nous ont remis un don provenant de leurs 
opérations de Carême et leurs kermesses.

En juin aussi nous avons eu une demande de Sœur Marie-Philippe que nous avions rencontrée à Portieux 
avec François l'année dernière. Elle est basée au Vietnam. Elle nous demandait de l'aide pour un internat pour
étudiants montagnards à Ho Chi Minh Ville. La capacité maximale est de 20 étudiants, actuellement ils sont 
12. Ils vivent dans une maison mise à disposition gracieusement par M Minh un généreux vietnamien; mais 
ils doivent payer les factures d'eau, électricité, internet etc et s'acheter à manger. Il a été décidé de leur 
accorder 500 € par trimestre en attendant de pouvoir aller voir sur place. Le premier virement a été effectué 
mi novembre. M Minh utilise l'argent pour leur donner un bon repas le week-end et pour aider 
financièrement les plus démunis. L'un des étudiants parle français et a pu nous donner des informations sur 
ses études et celles de ses colocataires. M Minh s'occupe aussi de lépreux dans la région de Kontum.

Le virement à M Minh transite par un compte en € et l'argent arrive en quelques jours. Pour les virements à 
Kontum l'argent met toujours quelques semaines pour arriver car le compte de nos Sœurs là haut est en 
dongs. J'ai demandé à Sœur Marie-Philippe de leur expliquer l'avantage d'un compte en euros et de les aider 
éventuellement à en ouvrir un. On espère qu'elle le fera quand elle pourra aller à Kontum.

A la réunion du 24 juin, Nadine nous a annoncé qu'elle quittait la fonction de secrétaire au sein du bureau, 
son engagement auprès d'une association de défense du consommateur lui demandant beaucoup de temps. 



Depuis j'ai double casquette présidente / secrétaire intérimaire, mais c'est un intérim qui dure. Nos statuts 
prévoient 6 personnes au bureau et nous sommes actuellement 3. J'entame ma neuvième année à la 
présidence. C'est trop, une présidence doit tourner pour apporter de nouvelles idées et une nouvelle énergie. 
Monique entame sa quinzième année comme trésorière. François est le petit jeune de l'équipe. Avis aux 
bonnes volontés qui seraient prêtes à s'engager à nos côtés sachant que nos statuts prévoient qu'il faut au 
moins un an d'appartenance à l'association avant de pouvoir prendre une responsabilité au bureau. 

5 filleules, que des filles, ont terminé leurs études secondaires fin juin 2021. Une a entamé des études courtes
en couture, une autre s'est mariée et une troisième redouble. Les deux autres (dont une à notre charge et une 
parrainée) font des études supérieures - anglais à Da Nang et pédagogie à Ho Chi Minh Ville. Les deux 
reçoivent 300 euros par an sous forme de bourse d'études (sujet qui sera abordé plus loin). Cette année nous 
avons 13 filleuls en fin d'études secondaires dont 3 à la charge de l'association. 

Le 30 juillet et le 13 août nous avons participé au Marché des Artisans lors des Vendredis Musicaux à Raon. 
Les stands ont été tenus par François, Paule, Christiane et moi. Les tuiles au sésame ont été confectionnées 
par Claudine, Marie-Thérèse, Monique F et moi. Régine Lechner m'a livré ses secrets pour la fabrication 
d'étuis à savon et à brosses à dents. Il nous restait également quelques articles d'artisanat ramenés du 
Vietnam. Nous avons fait un bénéfice de 396,74 €.

Au mois d'août par l'intermédiaire de notre page Facebook j'ai été contactée par une jeune française vivant à 
Kontum. Pendant un bénévolat à Kontum pour l'association française Poussières de Vie à Kontum, elle a 
rencontré son mari, issu d'une ethnie minoritaire. Ils ont ouvert un café dans son village où ils démarrent une 
activité de chambres d'hôtes et guides pour visites locales. Elle est d'une aide précieuse pour parler de la vie à
Kontum. Quelque mois plus tard en mars la page Facebook nous a amené un autre nouveau contact 
intéressant en la personne de Hoa une jeune vietnamienne qui habite depuis 18 mois dans la région de Saint 
Dié. Avec son compagnon et sa belle mère ils ont adhéré à l'association. Cela fait deux jeunes vietnamiennes 
prêtes à nous aider localement. 

Le 5 septembre nous étions 18 à passer une excellent journée détente chez Fabienne et Thierry dans une 
ambiance chaleureuse et joyeuse, surtout après ces longs mois où la vie sociale était limitée.

La campagne de nems a eu lieu du 22 au 25 novembre avec pass sanitaire, masque, charlotte et mousse 
désinfectante mains. Nous avons fait 6230 nems et un bénéfice correct dont Monique vous parlera plus tard.

En fin d'année j'ai écrit à deux marraines qui payaient très irrégulièrement pour leur dire qu'on considérait 
qu'elles ne parrainaient plus. Sans réponse, on a pris leurs deux filleules à charge de l'association.

En fin d'année, les Sœurs avaient besoin de 10 lits pour améliorer le "confort" des 120 filles à l'internat. Nous
avons envoyé 400 euros avec le virement de Noël, mais au moment de l'achat le prix avait augmenté de 40 à 
57 euros par lit et elles n'ont pu en acheter que 7. Avec le virement de mars nous avons envoyé le 
complément pour les 3 lits manquants. J'ai évoqué le "confort" des filles, il faut savoir qu'elles sont 120 à 
dormir dans un dortoir qui fait ~130 m2. Elles dorment sur des lits superposés, collés ensemble 2 par 2 pour 
que 3 filles puissent dormir sur 2 lits. 

J'ai eu récemment un e-mail de Sœur Marie-Hervé me donnant des nouvelles des internes. Elles travaillent 
dur en prévision de leurs examens de fin d'année pour rattraper les cours non dispensés pendant les différents
confinements. Elle m'a envoyé une vidéo toute récente des filles que nous projetterons en fin d'AG et qui 
seront postées sur notre site internet et notre page Facebook.

Il y a 3 ans un journaliste a écrit un article sur nos Soeurs dans la revue La Vie. Régulièrement des lectrices 
de La Vie envoient des colis aux Soeurs - T shirts, crayons de papier, feutres, coloriages etc. Ces colis 
arrivent bien à destination actuellement car il y a moins de détournements de colis.

En janvier, nous avons appris avec tristesse le décès d'un de nos membres fondateurs Hubert Noirot.

La Fête du Têt 2022 a été annulée face à l'incertitude sanitaire. La Fête du Têt est une fête importante pour 
nous, mais elle représente un travail de préparation énorme avec 5 jours complets de préparatifs, le service le
samedi soir puis le nettoyage et le rangement le dimanche. Après avoir travaillé toute la semaine aux 
préparatifs, il devient difficile physiquement pour certains de nos membres de revenir le samedi soir pour 



faire le service. Nous espérons vivement pouvoir faire une Fête du Têt en 2023. Nous réfléchissons déjà à 
d'éventuelles solutions alternatives pour l'avenir : soirée dansante sans repas ou foodtruck ou un concert. A la
suite de l'annulation de la Fête du Têt nous avons reçu des dons et plusieurs sponsors ont mis une annonce 
publicitaire sur notre site.

En mars nous avons fait notre don annuel aux Restos du Coeur (200).

A la réunion de mars Christine a suggéré qu'on fasse un don pour l'Ukraine. Nous avons fixé un budget de 
1000 €. Il est actuellement difficile voire impossible de faire parvenir une aide en Ukraine, nous allons donc 
attendre l'"après" quand les besoins seront énormes.

Le 31 mars nous avons eu une réunion d'une heure en Mairie avec Maria Pierrat et Nathalie Adam pour 
parler de la subvention municipale. Cela nous a donné l'occasion de parler de notre association, son but et 
nos actions. Nous avons profité de l'occasion pour demander s'il serait possible d'avoir un petit local de 
stockage pour regrouper toutes nos affaires qui sont actuellement stockés chez différents membres. 

Nous terminons cette année de nos 20 ans avec 68 enfants pris en charge. 
61 écoliers dont 8 à notre charge et 53 parrainés. 
7 étudiants dont 4 à notre charge et 3 parrainés. 
Les 56 enfants parrainés le sont par 51 parrains puisque 5 parrains parrainent
deux enfants.
Nous avons également 7 parrains sans filleul attitré. Ils participent au parrainage
collectif de notre internat.
Nous avons les fiches de 7 enfants à parrainer.
Aux 68 enfants pris en charge actuellement, on peut ajouter les 70 enfants
qui ne sont plus pris en charge soit car ils ont terminé leurs études soit car ils
n'ont pas poursuivi d'études pour différentes raisons : mariage, aide aux parents,
entrée dans la vie active, niveau insuffisant. 
Cela fait un grand total de 138 enfants aidés pendant ces 20 ans.

PROJETS

COURRIERS DES FILLEULS : Sœur Anselme Marie est la seule des quatre sœurs actuellement à Kontum à
parler français et elle est âgée et commence à fatiguer et ne peut plus traduire les courriers de tous les filleuls 
en français pour les parrains. Je lui ai demandé de m'envoyer les courriers en vietnamien qu'on soumettra à 
Hoa et / ou Tien pour traduction avant de les faire suivre au parrain. 

BOURSES D’ÉTUDES : On regrette que peu de nos filleuls montagnards fassent des études supérieures. A 
Portieux, Sœur Marie-Philippe nous avait expliqué que, pour les parents illettrés, c'était déjà énorme que leur
enfant ait le niveau Terminal et c'était impensable qu'ils aient besoin de faire des études plus longues. Nous 
lui avons parlé de nos bourses d'études, parrainage de 300 ou 360 € par an transformé en bourse d'études si le
filleul fait des études supérieures. Elle nous a dit qu'on était loin du compte. Renseignements prix auprès de 
Caroline la française de Kontum, l'université la moins chère au Vietnam coûte 40 000 000 VND par an soit 
1600 €. A cela s'ajoute les frais d'hébergement. Une chambre à Ho Chi Minh Ville coûte entre 2 500 000 et 4 
000 000 VND par mois soit entre 1200 et 1920 € par an. Nous pensons donc proposer des bourses d'études 
de 3000 € à, admettons, 4 élèves exceptionnels. La durée moyenne d'études est de 4 ans ce qui fait un budget 
global de 12 000 € pour 1 bourse, 48 000 € pour les 4. Sujet à aborder avec Sœur Anna quand nous pourrons 
retourner au Vietnam. Caroline pourra peut-être nous aider à sélectionner les élèves exceptionnels.

La dissolution de l'association Festiplaine a été annoncée aux associations raonnaises. En cas de dissolution 
leur actif est dévolu à d'autres associations et nous avons soumis une demande en rapport avec le projet 
"Bourses d'Etudes".

CAROLINE, LA FRANÇAISE DE KONTUM : Elle nous a proposé son aide, mais il faudrait certainement 
la rémunérer pour certaines des aides qu'on envisage. D'une part elle pourrait donner des cours de soutien en 
anglais à nos 120 internes. Et d'autre part elle pourrait donner des cours de soutien en français à Sœur Anna. 
A discuter quand nous la verrons sur place. 
A découvrir le très intéressant interview de Caroline : https://www.youtube.com/watch?v=QILEx7kTmu4

LOP Classe française Nombre
Maternelle 0
1 CP 0
2 CE1 2

3 CE2 1
4 CM1 4
5 CM2 7
6 6 ème 8

7 5 ème 9
8 4 ème 3
9 3 ème 7
10 seconde 4

11 première 3
12 Terminal 13



Pour l'anecdote, Caroline enseigne l'anglais et le français à Kontum. Le rêve de ses élèves vietnamiens : 
devenir médecin ou avocat. Le rêve de ses élèves montagnards : pouvoir goûter un jour une pizza (il y en a à 
Kontum, les vietnamiens en mangent assez souvent). Ca montre le fossé entre les deux populations. 

ECOLE MATERNELLE : Quand les Sœurs ont été contraintes de déménager en 2018, leur école maternelle 
a dû fermer par manque de bâtiment adapté dans les nouveaux locaux. Sœur Anna était la directrice de cette 
maternelle. Quand elle sera de retour à Kontum on aimerait voir avec elle s'il serait possible de relancer ce 
projet - construction d'une maternelle. Comme auparavant on prendrait en charge les salaires des 
enseignantes et de la cuisinière et les repas des élèves.

Nous avons des économies, mais il va nous en falloir de la réserve pour mener à bien ces projets.

BILAN FINANCIER par Monique THIERY, trésorière

Détail des comptes du 11/03/2021 au 11/03/2022

Motif Débit Motif Crédit
Virements à Kontum Parrainages
Virements à M Minh
Renouvèlement BP 118,80 €
Hébergement site internet 72,00 € Sponsors annonces site internet 950,00 €
Assurances 185,94 €
Frais de bureau 50,90 €
Frais bancaires 15,90 € Intérêts bancaires 118,41 €
Affranchissements 521,21 €
Denrées pour Vendredis Musicaux 88,69 € Bénéfices Vendredis Musicaux 396,74 €
Denrées pour nems Bénéfices nems

Subvention municipale 500,00 €

Ecole Sainte Jeanne d’Arc 734,42 €
Laboratoire Synphonat 118,97 €
Mercier Ostéopathe 47,45 €
Club Soroptimist 500,00 €
Extendos 500,00 €
M Mme Wuhrlin 300,00 €
Suite annulation Fête du Têt
Autres dons de particuliers

COMPTE COURANT AU 31/03/2022
LIVRET AU 31/03/2022

28 567,00 € 22 286,00 €
1 510,00 €

1 096,95 € 3 995,00 €

DONS :

1 125,00 €
1 187,00 €

4 523,83 €
56 106,63 €



VALORISATION DU BÉNÉVOLAT par Carole AGNÈS, présidente et secrétaire

Il s'agit de temps, de trajets et d'achats effectués à notre charge pour les besoins de l'association.
Les chiffres qui suivent concernent les 3 membres du bureau : 447,5 heures, 1416 kilomètres, 40,84 €.

BILAN DU SITE INTERNET par François ACCILI, chargé de communication

adresse : www.lesenfantsdekontum.fr création : avril 2018

Le site est maintenu par Carole AGNÈS (textes, photos, vidéos) et François ACCILI (mise en page 
et technique).

Principaux changements effectués depuis l’Assemblée Générale de 2021 :

 des mises à jour ont été apportées sur les pages du site

 9 articles ont été rédigés sur le site et relayés sur la page Facebook de l’association. Vous les 
retrouverez à la page "actualités" du site.

 9 recettes de cuisine d’inspiration asiatiques ont été ajoutées sur le site et relayés sur la page 
Facebook de l’association. Vous les retrouverez à la page "recettes de cuisine" du site.

 Rappel : la possibilité d’effectuer des dons et des montants de parrainage directement par 
cartes bancaires – à noter : les transactions sont sans frais pour les internautes. Les liens vers
ce système sont sur la page d’accueil et sur la page "nous rejoindre". 

Bilan technique sur la période du 1er avril 2021 au 31 mars 2022 :
 

 780 utilisateurs dont 766 nouveaux ont visité au moins une fois le site Internet (- 9,7 % par 
rapport à la période précédente)

 pour un taux de rebond de 16,69 %  (un rebond est le fait d’un internaute qui arrive sur le 
site et le quitte aussitôt sans y faire d’interaction)

 chaque visiteur a parcouru en moyenne 3,7 pages

 Le site a été visionné en langue française par 63,39% des visiteurs et en langue anglaise par 
les 36,61% restants.

 Répartition des internautes par zones géographiques:
- France : 70,57 %
- USA: 12,5 %
- Vietnam: 1,41 %
- les 15,52 % se partagent en ordre décroissant par Belgique, Canada, Chine, Irlande, Angleterre, 
Thaïlande et Suisse.

QUESTIONS / INTERVENTIONS

• Fabienne CECCHIN demande si un bilan de fréquentation de la page Facebook a été effectué. 
Réponse : non, mais ci-dessous le bilan établi depuis l’AG pour les 12 derniers mois:
- fréquentation de la page : 1223 personnes (122 de plus par rapport à la période précédente)
-  69 % de femmes et 31 % d’hommes
-  87,3 % de français
- 27,8 % originaires de Raon l’Étape, Saint-Dié des Vosges et Moyenmoutier.
- 3 % originaires de Kontum.

http://www.lesenfantsdekontum.fr/


• François SALNOT, parrain né à Kontum pendant la guerre d'Indochine d'une mère vietnamienne et 
d'un père militaire guadeloupéen, nous a parlé brièvement de ses premières années au Vietnam.

• M. le Maire, Benoit PIERRAT est très attaché à notre association et nous a félicité pour notre 
longévité dans un climat où le monde associatif en général souffre

• Carole TRARBACH suggère qu'on prenne contact avec Stéphane Schmidlin qui s'occupe de l'Office 
de la Jeunesse à Raon l'Etape, un formidable vivier de jeunes bénévoles potentiels.

MOT DE LA FIN de Carole AGNÈS, présidente et secrétaire

En 20 ans nous avons vu le Vietnam évoluer et se moderniser. Ceci est surtout vrai pour l'ethnie majoritaire 
les Viet Kinh. Il l'est beaucoup moins pour les ethnies minoritaires que nous aidons. Lors de notre dernier 
voyage en 2019, nous avons rendu visite à des familles de filleuls dans des maisons plus que modestes - sol 
en terre battue, cuisine à même le sol, sanitaires inexistants, une chambre pour toute la famille, pas d'eau 
courante, électricité faible quelques heures par jour seulement.  
Nous rêvons du jour où nous pourrions dissoudre notre association qui n'aurait plus de raison d'être, mais 
malheureusement ce n'est pas pour tout de suite car les enfants des ethnies minoritaires ont toujours besoin 
de nous pour pouvoir poursuivre leur scolarité. 
Pour pérenniser notre association nous avons besoin de sang neuf et nous invitons toutes les bonnes volontés 
à nous rejoindre. Comme je l'ai dit précédemment nos statuts prévoient qu'il faut au moins un an 
d'appartenance à l'association avant de pouvoir prendre une responsabilité au bureau. Venez donc voir 
comment ça se passe à notre prochaine réunion qui aura lieu le 19 mai à 18h à la Maison des Associations. 
La cotisation annuelle n'est pas rédhibitoire puisque fixée modestement à 5€.

POST SCRIPTUM

L'AG a été suivie par un vin d'honneur sur place puis par un repas pour 21 participants au restaurant Le 
Kalisté.

5 nouveaux adhérents se sont acquittés de leur cotisation.

Une nouvelle adhérente se propose de reprendre à terme le poste de secrétaire.

Un parrain souhaiterait participer financièrement à notre projet BOURSES D’ÉTUDES.

La vente d'articles d'artisanat pendant le vin d'honneur a rapporté 49 €.


